

# Les Amis de L'ÉGYPTE



## ANCIENNE

**SAMEDI 8 JUIN à 17 H**

**SALLE MÉDITERRANÉE à SAINT ESTÈVE**

### **Antinoüs - Un dieu égyptien pour l'Empire ?**

C'est vraisemblablement dans le cadre de chasses que l'Empereur rencontra le beau jeune homme en Asie Mineure au début de l'année 130 pendant laquelle Hadrien allait parcourir les provinces orientales de l'Empire : Asie Mineure, Syrie, Palestine, Égypte. Antinoüs, âgé alors de dix-huit ans, fit dès lors partie de l'entourage d'Hadrien et il l'accompagna jusqu'en Égypte. A cours d'une chasse au lion Hadrien blessa le fauve sans le tuer et Antinoüs l'acheva. Pendant qu'Hadrien se félicitait de l'exploit de son ami Antinoüs alla se rafraîchir dans un plan d'eau voisin mais succomba sans doute à une hydrocution. La perte de son ami et les circonstances de ce drame affectèrent profondément Hadrien. Son entourage eut beau jeu de l'inciter à diviniser le disparu d'autant plus que les traditions locales se prêtaient à accorder l'apothéose à ceux qui avaient trouvé une mort brutale dans laquelle le Nil ou ses eaux avaient joué un rôle. Cette divinisation l'emporta sur toutes les autres par le degré où elle fut portée.



Conférence présentée  
par Monsieur

**Jean-Claude  
GRENIER**

Professeur à l'Université Paul Valéry  
Montpellier III,



TEL: 04 68 92 22 01

E.mail : [scribe.thot@club-internet.fr](mailto:scribe.thot@club-internet.fr)

ENTREE : 6 €

Site : <http://ancienegypte.fr>